



**Immobilier**

**Dix ans après, ils découvrent que leur maison ne leur appartient pas** ➔ P. V



Lundi 20 mai 2024 • Paris

# Le Grand Parisien

**XV<sup>e</sup>** | Son précédent gérant avait mis la clé sous la porte après des actes de violences et des incivilités répétées. Plus d'un an après, l'espace retrouve des couleurs avec une nouvelle équipe.

## La Buvette du parc André-Citroën reprend enfin du service

Paul Abran

**LES AGENTS** en charge des espaces verts arpentent les allées gravillonnées du parc. Au-dessus des têtes, le célèbre ballon de Paris Generali survole le sud-ouest de la capitale. Des amateurs de rollers s'essaient à de nouvelles figures sur les dalles pendant qu'une équipe de jardiniers œuvre au pied de la tour Eiffel végétalisée récemment érigée près de la Seine, une flamme en guise d'antenne – encore un symbole des Jeux de Paris 2024 visible dans la Ville Lumière.

Le parc André-Citroën vit ses premières heures estivales de l'année. Des salariés des entreprises voisines s'assoupissent sur les étendues vertes de ce poumon vert du XV<sup>e</sup> arrondissement, quand d'autres en profitent pour faire leur footing. Et puis il y a la Buvette du parc, l'unique offre de restauration de ce jardin public de 14 ha inauguré en 1992, dont les habitués étaient orphelins depuis sa fermeture l'an passé. Bonne nouvelle, la guinguette est de retour !

**« Une parenthèse très agréable dans la journée »**

« Je me balade depuis des années dans ce parc. Ça manquait cet endroit où s'arrêter avec les enfants, se poser, boire un verre », commente Alicia, une habitante du quartier, attablée avec un soda ce jeudi après-midi. Le soleil offre enfin ses rayons aux clients ce jour-là, après un mois d'une météo peu clémente.

Une salariée d'une chaîne de télévision voisine apprécie cet instant de calme. « J'écoute la radio avec mes écouteurs



tout en profitant d'une boisson. Le personnel a toujours le sourire, te reconnaît dès ton deuxième passage. C'est une parenthèse très agréable dans la journée. » « Une équipe de femmes très gentilles et professionnelles, appuie une troisième cliente. Je m'installe ici entre deux rendez-vous, plusieurs fois par semaine. Il n'y a rien d'autre dans le coin. »

La Buvette du parc est une institution du XV<sup>e</sup>. Née au milieu des années 2010, elle a baissé le rideau l'an passé, l'ancienne équipe étant trop souvent la cible « d'agressions et d'incivilités », était-il décrit lors un précédent conseil d'arrondissement. Lassé des cambriolages et des violences alors perpétrées par des jeunes individus de quartiers li-

mitrophes, le précédent gérant avait décidé de mettre la clé sous la porte.

Mais hors de question pour la mairie d'arrondissement d'en rester là. Un appel d'offres est alors rapidement publié afin de trouver un nouveau projet. C'est une figure locale qui a repris les clés : Nathalie Perkovic. Elle travaille dans la restauration depuis trois décennies – son mari est à la tête de deux établissements dans le XV<sup>e</sup> –, est en charge du marché de Noël du XV<sup>e</sup> depuis quinze ans, y tient deux chalets et a inauguré la nouvelle patinoire l'hiver dernier.

« Je savais le besoin d'ouvrir un lieu de vie, de proximité avec les gens, ici au parc André-Citroën, souligne la gérante. On accueille des

personnels des médias implantés à côté (*la connexion Internet est gratuite*), de la préfecture et de l'hôpital européen Georges-Pompidou et leurs patients. Ils viennent prendre un dessert entre deux examens. »

Au menu, des planches et des tapas à partager (de 9 à 17 €), des plats de gastronomie française (environ 15 €), des salades et diverses boissons. « Et des glaces artisanales, celles d'Alain Bernard, spécialiste de la glace depuis plus de cinquante ans ! » se réjouit la cheffe.

**42 parfums de glace seront bientôt en vente** Nathalie Perkovic attend l'été avec impatience. « On est quand même dépendant de la

**Parc André-Citroën (XV<sup>e</sup>), le 16 mai. La Buvette a retrouvé des couleurs et ses clients. Elle propose des planches, des tapas, des cocktails et des glaces artisanales.**

météo », remarque-t-elle. En effet, ses 92 couverts extérieurs sont exposés au soleil jusqu'en fin d'après-midi. « Je vais installer une vitrine avec 42 parfums de glace ! » La guinguette – ouverte de 9 heures à 21 h 30 en haute saison et jusqu'à 17 h 30 le reste du temps – reprend donc des couleurs. Un mois de travaux a d'ailleurs été nécessaire. Au plafond, des fleurs et des fruits artificiels colorent l'établissement.

**Patrouilles de police renforcées**

Et la sécurité dans tout ça ? La gérante a équipé son échoppe d'une dizaine de caméras. « Il y a un sujet de sécurité, on n'a rien caché aux candidats, confie Pierre Menuet, adjoint au maire du XV<sup>e</sup> en charge du commerce. C'était important qu'un commerçant déjà implanté localement et qui connaît les jeunes reprenne les lieux. C'est le cas de Nathalie. » Aussi, les patrouilles policières se sont multipliées, bien que des jeunes aient déjà grimpé sur son toit le mois passé.

Si la zone « n'est pas facile », admet l'élu, la Buvette du parc « est une institution. Les habitants et personnels voisins étaient désespérés de sa fermeture ». Et de conclure : « Globalement, ça s'est calmé, le jardin est magnifique, tout France Télévisions va s'installer à côté. La Buvette a de beaux jours devant elle. »

**Je me balade depuis des années dans ce parc. Ça manquait cet endroit où s'arrêter avec les enfants, se poser, boire un verre.**  
Alicia, une habitante du quartier